

SECTION I

INTRODUCTION

Le Séminaire Jules-Léger, qui est associé à la bourse Jules-Léger du Secrétariat des politiques du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, se tient en l'honneur de l'un des gouverneurs généraux et ambassadeurs les plus éminents que le Canada ait connus. Cette année, le séminaire portait sur le rôle du Conseil de sécurité des Nations unies dans les années 90, sujet qui semblait d'autant plus opportun que le Conseil et ses activités projettent une image de plus en plus négative dans certains milieux.

Le Règlement de Chatham House s'est appliqué. Le présent rapport ne contient aucune attribution directe aux participants. Il faut néanmoins faire état de la précieuse contribution des divers présidents et membres des groupes de discussion : Maureen Appel Molot, Michael Doyle, Harald von Riekhoff, Paul Heinbecker, L. Yves Fortier, Louise Fréchette, Robert Fowler, Philippe Kirsch, Thomas Franck, Georg Nolte, David Wippman, Christine Lee, Gordon Smith, Janice Gross Stein et Diego Arria.

Nous sommes extrêmement reconnaissants au ministre des Affaires étrangères, l'hon. Lloyd Axworthy, de son appui et à l'hon. Christine Stewart, secrétaire d'État pour l'Amérique latine et l'Afrique, de son précieux concours.

La présente partie contient des documents qui se rapportent au séminaire, dont les sommaires des discussions de groupes et un document de base distribué à l'avance afin de stimuler la discussion. Les sommaires ont été rédigés par John Cockell et le document de base, par David Malone.

Le séminaire n'aurait pas pu avoir lieu sans l'encouragement constant (et le financement) du Secrétariat des politiques et de son directeur général, M. Ferry de Kerckhove. David Malone est reconnaissant à la Fondation John D. et Catherine T. MacArthur pour son généreux appui à sa recherche sur le Conseil de sécurité de l'ONU. M. Patrick Wittmann du Secrétariat des politiques a largement contribué au succès du séminaire grâce à ses suggestions et à son aide pendant la planification de celui-ci. Il a également joué un rôle de premier plan dans la révision de la présente partie. Nous adressons également nos vifs remerciements à Yannick Lamonde, étudiant qui a travaillé pour le Secrétariat pendant l'été, pour l'aide qu'il a apportée. Enfin, nous tenons à exprimer notre appréciation à M^{me} Marjorie Ravignat et à ses collègues immédiats qui ont aidé aux nombreux préparatifs logistiques de la conférence.

Ottawa, octobre 1996.